
国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学第７６回教育研究評議会議事概要 

 

日  時  平成２０年９月１６日（火）１３：３０～１５：１５ 

場  所  国際交流会館１階第１・第２会議室 

出 席 者  片山（卓），川上，杉山，伊藤，日比野，國藤，落水，松村，宮地，井川，池

田，金子，平石及び大塚の各評議員 

牧島特別学長顧問，安間特別学長補佐，二木，吉田，浅野，山田の各学長補佐，

佐々木ナノマテリアルテクノロジーセンター長，西本知識科学教育研究センタ

ー長，安藤遠隔教育研究センター長，島津安心電子社会研究センター長，林保

健管理センター長 

 

議  事 
 ＜審議事項＞ 
  １ 北陸先端科学技術大学院大学履修規則の一部改正について 

    学生課長から，北陸先端科学技術大学院大学履修規則の一部改正について説明があ

り，審議の結果，これを承認した。 

 

  ２ 教員選考の発議について 

    学長から，知識科学研究科の教授１名，准教授１名及び助教1名，情報科学研究科

の准教授２名及び助教２名並びにマテリアルサイエンス研究科の助教１名 計８名の

教員選考の発議について説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

  ３ 教員選考委員会委員の選出について 

    学長から，先の議事で審議・承認された８件の案件に係る教員選考委員会委員の選

出について説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

  ４ 優秀修了者の選考について 

    学生課長から，平成２０年９月優秀修了者の選考について説明があり，審議の結果，

博士前期課程優秀修了者として知識科学研究科１名及びマテリアルサイエンス研究科

１名並びに博士後期課程優秀修了者として知識科学研究科１名を承認した。 

 

 

 ＜報告事項＞ 

  １ 平成２１年度概算要求の状況等について 

    会計課長から，平成２１年度概算要求の状況について報告があった。なお，当初の

文科省への要求金額について及び文科省から財務省への概算要求の際の査定状況につ

いて質疑があった。 

 

  ２ 入学者選抜試験の合格者数について 

    学長から，入学者選抜試験の合格者数について報告があった。 



 

  ３ 学長選考会議委員の選出について 

    学長から，学長選考会議委員の選出について報告があった。 

 

  ４ 教育研究報奨受賞者の決定について 

    学長から，教育研究報奨受賞者の決定について報告があった。なお，学長から，個

人に対して報奨金を授与することは今年度限りとして考えており，今後は研究科でも

検討いただきながら，新たな報奨の内容を検討したい旨の発言があった。併せて，間

接経費に関連した研究活動活性化経費への配分方法や配分金の使途についても再考し

たい旨発言があった。 

 

  ５ 第二期中期目標・中期計画作業ＷＧの設置について 

    学長から，第二期中期目標・中期計画作業ＷＧの設置及び今後のスケジュールにつ

いて報告があった。 

 

  ６ 公募型資金の現状について 

    企画課長から，公募型資金の現状について報告があった。 

 

  ７ 今年度の大学院説明会のあり方について 

    渉外調整係長から，今年度の大学院説明会のあり方について報告があった。なお，

新たな提案として，今後は高校（進学校）も含めてＰＲしたらどうかとの意見があり，

日比野副学長から現時点で高等学校での開催は予定していないが，冬季については高

校教諭についても案内を出すことを検討している旨の発言があった。 

 

  ８ 科学研究費補助金に関する学内説明会の開催について 

    連携推進室長から，科学研究費補助金に関する学内説明会の開催について報告があ

った。なお，事務局で本説明会の出席者を把握していることを踏まえ，採択されない

教員に対しては，本説明会への出席状況との関連を分析調査すべきではないかとの意

見とともに，申請に際しては採択の可能性が高い種目へアドバイスするなど事務局か

らの組織的なサポートを望む意見があった。 

 

  ９ 平成２０年度北陸先端科学技術大学院大学支援財団博士後期課程学生研究奨励金

（第１回）受給者の決定について 

    学生課長から，平成２０年度北陸先端科学技術大学院大学支援財団博士後期課程学

生研究奨励金（第１回）受給者の決定について報告があった。 

 

  10 国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学公的研究費取扱要項の一部改正について 

    会計課長から，国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学公的研究費取扱要項の一

部改正について報告があった。 



 

  11 教員の人事について 

    学長から，合計１２件の教員人事について報告があった。 

 

  12 客員研究員等の受入れについて 

    学生課長から，客員研究員等の受入れについて報告があった。 

 

  13 共同研究の受入れ及び変更について 

    連携推進室長から，１２件の共同研究の受入れ及び２件の変更について報告があっ

た。 

 

  14 受託研究の受入れ及び変更について 

    連携推進室長から，１０件の受託研究の受入れ及び１件の変更について報告があっ

た。 

 

  15 奨学寄附金の受入れについて 

    学術協力課長から，一般区分５件，助成団体等区分８件及び留学生支援区分２件の

奨学寄附金の受入れについて報告があった。 

 

  16 平成２０年９月学位記授与式及び平成２０年１０月入学式について 

    総務課長から，平成２０年９月学位記授与式及び平成２０年１０月入学式について 

報告があった。 

 

 ＜その他＞ 
  １ 次回の開催について 
    次回の定例教育研究評議会を１０月２１日（火）１３時３０分からペーパーレスに

て実施することとした。 
  


